
新华社电 加盟澳大利
亚女足联赛 （简称 “澳女
超”） 的中国球员肖裕仪近
日对新华社记者表示 ， 在
新的一年有更高要求和目
标 ， 希望在 “澳女超 ” 联
赛中保持好状态 ， 等待国
家队征召， 参加2023年女足
世界杯。

在7日的澳女超第九轮
中 ， 肖裕仪代表阿德莱德
联队替补登场 ， 球队主场
以0∶2不敌堪培拉联队。 效
力于堪培拉联队的中国球
员吴澄舒因伤未能参赛。

这场比赛后 ， 肖裕仪
接受记者采访时表示 ， 自
己在下半场登场后表现中
规中矩 。 谈到国家队队友
吴澄舒的近况 ， 肖裕仪表
示， 她们一直保持联系。

“我的（国家队）队友受
伤了， 肯定会有关心她，也
是希望她心态能调整得好
一点 ， 然后快点恢复和复
出。 她现在应该已经开始跟
队训练了，希望她尽快能打
上比赛吧。 ”她说。

在 2022年 11月加盟新
东家后 ， 前几轮比赛中 ，

肖裕仪连续首发登场 ， 在
阿德莱德联队主打的433和
4231阵型中担任左边锋或
者中锋 ， 与她在中国国家
队位置相似。

今年 ， 世界足坛的目
光将聚焦在澳大利亚和新
西兰举行的2023女足世界
杯 。 中国女足大本营已确
定设在了阿德莱德。

已在这里生活几个月
的肖裕仪表示 ， 希望能在
联赛中多出场 ， 为世界杯
做好准备。

“具体情况还是得看国
家队要求吧，我现在还是希
望自己能在这个联赛的表
现稳定一些 ， 有更多的出
场 ，保持好一个状态 ，等待
国家队的征召。 ”她说。

在 2022年亚洲杯决赛
上 ， 肖裕仪接队长王珊珊
的妙传 ， 完成 “绝杀 ” 一
击， 帮助中国女足3∶2逆转
击败韩国队 ， 时隔16年重
返亚洲之巅 ， 创造了中国
女足队史上难忘的经典时
刻。

图为肖裕仪 （上 ） 在
比赛中争顶头球。

□本报记者 段西元
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新华社电 中国
国家霹雳舞队选拔赛
8日在国家极限运
动溧水训练基地结
束， 8名选手 （4男

4女 ） 从比赛中
脱颖而出 ， 组

成 首 支 正
式 的 霹 雳
舞 中 国 国
家队。

此次选拔赛共两场，首
场已于2022年12月下旬在
上海举行。根据赛制，上一
场比赛中的男、女组前八名
将参加第二场选拔赛，通过
组内大循环赛获得相应积
分，最终综合两场选拔赛积
分结果，男、女组前4名（正
编3人，替补1人）正式组成
中国国家霹雳舞队。

据中国体育舞蹈联合
会相关负责人介绍 ， 以往
中国选手参加国际赛事 ，

多采用集训队或外赛外训
队的名称， 此次组建的是
第一支真正意义上的国家
霹雳舞队。

经过激烈角逐，男子组
方面，商小宇、亓祥宇、张鑫
杰、于子昂排名前四，成为
国家队男队队员。女子组方
面 ，刘清漪 、曾莹莹 、郑子
妍、彭莹成功入选。

这 8名队员中 ， 商小
宇、 亓祥宇、 刘清漪和曾
莹莹曾于2022年跟随国家
霹雳舞外赛外训队在欧洲
进行了数月集训和比赛 。
刘清漪还在10月的韩国世
锦赛上摘得一银。

对这支新成立的国家
队来说， 今年最重要的任
务将是9月在比利时举行的
世锦赛以及随后的亚运会，
这两场赛事的冠军将直接
获得巴黎奥运会资格。

“今年的世锦赛和亚运

会是直通赛，中国选手特别
是女子选手，目标是力争在
这两个比赛中拿到一个直
通名额。 ”国家体育总局社
会体育指导中心副主任、中
国体育舞蹈联合会会长尹
国臣说，“此外还有积分赛，
其中第一个积分赛2月就要
在日本举行， 我们现在是4
男4女，按照国际规则，每场
比赛只能有3男3女参加，所
以我们的4名队员是3名正
选、1名替补。为了形成队内
竞争， 每一站积分赛后，最
后一名选手如果没有进入
16强， 将被替补选手轮换
掉，以此来促进队员们不断
刻苦训练、不断突破，实现
奥运（参赛）目标。 ”

作为奥运新增项目，巴
黎奥运会霹雳舞项目分男、
女组别， 各有16个参赛名
额，比赛将于当地时间2024
年8月9日和10日举行。

弗格之后，北控“再无”小外援

C
B
A 上轮CBA联赛北控队92∶110负

于辽宁队， 刚刚终结了连败纪录的
北控队， 迅速又输掉了一场比赛 。
不过输给辽宁队没什么丢人的， 辽
宁队是卫冕冠军， 而且在历史上北
控队还从未击败过辽宁队。

辽宁队缺少了一些主力球员，
这让北控队在比赛中一度看到了希
望， 北控队还是打出了半场好球。
上半时比赛两队的比分非常接近，
不过辽宁队有 “慢热” 的 “传统”，
卫冕冠军总是下半时惹不起。 第三
节比赛北控队在错失两个篮下的机
会后， 辽宁队迅速用两记三分拉开
了分差， 比赛随后就完全进入辽宁
队的步调。 尽管北控队拼得很凶，
但确实两队的差距还是非常明显
的。 在攻防两端， 北控队和辽宁队

之间都差了不少。 北控队缺少高强
度防守的连续性， 进攻端则是在关
键时刻抓不住机会。 虽说没有张镇
麟和韩德君， 但辽宁队依然人才济
济， 他们的得分点太多了， 按住了
这个， 那个又开始冒头儿。

客观说， 虽然输掉了近期大部
分的比赛， 但北控队最近这几场比
赛状态还是有着明显的提升。 输给
辽宁队之前 ， 北控队战胜了吉林
队 ， 让球队重新尝到了胜利的滋
味。 张劲松带队到目前3负1胜， 除
了输给相对较弱的福建队比较让人
憋 屈 ， 输 给 首 钢 队 和 辽 宁 队 这
两 支 强队 ， 应该说还是在情理之
中 。 而且 ， 在同两支强队的比赛
中， 北控队还都曾一度看到取胜的
希望。 对首钢队那场北京德比， 北

控队好歹是咬到了第四节。 与换帅
之前球队状态不佳甚至有些一盘散
沙相比， 目前的球员身体状况好转
了许多 ， 而且斗志也显得比较顽
强。

本赛季北控队在与前几名的强
队较量中几乎毫无建树， 说白了还
是球队硬实力不行。 最近的比赛虽
然斗志有了， 但关键时刻找不到可
以决定胜负的当家球星。 这场对阵
辽宁的比赛， 对方阵中的弗格原来
是北控队的旧将。 弗格在辽宁队各
项数据都名列前茅， 但辽宁队并不
完全依赖他， 毕竟卫冕冠军阵中高
手如云， 郭艾伦、 赵继伟这些国手
个顶个都是核心的实力。 弗格在辽
宁队， 仅仅是这台 “强大机器” 中
的一个 “重要零件”。 而当年在北

控队， 弗格起到的是定海神针的作
用， 他每每在关键时刻出手得分挽
救球队 。 北控队打得最顺心的那
年， 也正是弗格在CBA发挥最好的
那年。 弗格自己能够得分， 也能够
串联球队， 这不正是马布里一直期
待的外援核心吗？ 可惜的是， 弗格
没有留住。 在弗格之后， 尽管来的
小外援都名头很大， 但没有人能达
到弗格当年的高度。 这个赛季引进
的得分王高登， 其发挥到目前也只
能说是 “马马虎虎”， 离外界的期
待值还有很大的距离。 北控队的国
内球员实力不弱， 不过并未达到那
几支强队本土球员的水平， 而且外
线球员的表现十分不稳定， 如果小
外援不给力， 这支球队继续前进会
非常艰难。

肖肖裕裕仪仪：：
在在澳澳踢踢球球保保持持状状态态
等等待待国国家家队队征征召召

目目标标直直通通巴巴黎黎！！
首首支支霹霹雳雳舞舞中中国国国国家家队队名名单单出出炉炉

1月8日，由中国国家博物馆、福建省文化和旅游厅共同主办，福建博
物院承办的“源·缘———闽台艺术展”在北京中国国家博物馆举行。展览展
出超过400件闽台艺术作品，从戏曲、民艺及工艺美术、文学、书法、美术等
不同方面，诠释“两岸一家亲、闽台亲上亲”的主题。

新华社发

新华社电 2022中国足协杯四
强8日在江苏苏州全部产生， 上海
海港队和浙江队分别战胜各自对手
晋级半决赛。

上海海港队和浙江队首回合都
取得大胜， 晋级悬念不大。 次回合
比赛中 ， 上海海港队4∶0大胜成都
蓉城队， 武磊在第43分钟为球队先
拔头筹， 外援奥斯卡时隔5个多月
再度为上海海港队出战， 并在补时
阶段一射一传。 这样上海海港队两
回合8∶0淘汰对手晋级。

2022赛季中乙冠军济南兴洲队
没能一“黑”到底，次回合他们1∶2不
敌 浙 江 队 ， 高 迪 为 浙 江 队 打 进
两 球 ， 替 补 登 场 的 谭 天 澄 为 济
南 兴 洲队扳回一城 。 浙江队两回
合5∶1晋级 ， 半决赛将对阵上海海
港队。

另一场半决赛将在山东泰山队
和 上 海 申 花 队 之 间 进 行 。 半 决
赛 将 于11日进行 ， 采取单场决胜
赛制。

“源·缘———闽台艺术展”在国博展出

中国足协杯产生四强

刘刘清清漪漪在在比比赛赛中中


